

Title : Pentingnya Melestarikan Budaya Bangsa Indonesia

Author(s) : Choirunisa Umirul Adila, Eka Puspita Ningrum, Selva Okta
Ramdani

Institution : Departemen Sosiologi, Universitas Lampung

Category : Article

Topics : Culture

Pentingnya Melestarikan Budaya Bangsa Indonesia

Choirunisa Umirul Adila

(NPM: 2216011036, Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Lampung)

Choirunisachoirunisa68@gmail.com

Eka Puspita Ningrum

(NPM: 2216011042, Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Lampung)

ekapuspitaningrum93@gmail.com

Selva Okta Ramdani

(NPM 2216011046 Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Lampung)

Dalam buku 'Tematik 5C Makanan Sehat Kurikulum 2013' karya Supriyadi, wilayah Indonesia memiliki jumlah pulau yang mencapai hingga 17.508 pulau. Semua pulau tersebut terbentang di berbagai wilayah Indonesia mulai dari Sabang (ujung barat) sampai Merauke (ujung timur).

Dengan demikian, Indonesia adalah negara kepulauan yang juga dikenal sebagai Nusantara. Negara yang kaya akan budaya, bahasa, tradisi, suku, ras dan agama, banyak perbedaan namun tetap satu sesuai dengan semboyan *Bhineka Tunggal Ika* yaitu “berbeda-beda tetapi tetap satu jua”. Dengan kebudayaan yang beragam, patutlah generasi muda Bangsa Indonesia merasa bangga sehingga timbul sikap nasionalisme untuk menjaga dan melestarikannya.

Melestarikan kebudayaan bangsa adalah kewajiban setiap masyarakat Indonesia. Diera globalisasi sekarang ini, banyak ditemui kebudayaan asing yang masuk dan mempengaruhi masyarakat Indonesia, khususnya para remaja. Hal ini disebabkan karna munculnya alat teknologi yang semakin canggih hingga membuat remaja kurang bisa menyaring kebudayaan tersebut. Sayangnya, kesadaran melestarikan budaya bangsa sudah mulai memudar dari dalam diri remaja, padahal remaja adalah salah satu tonggak kebudayaan bangsa.



Gambar dari:

<https://pin.it/1M3nGaA>

Mengapa kita perlu melestarikan budaya bangsa?

Pelestarian dalam Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI), berasal dari kata lestari yang artinya tetap seperti keadaan semula, tidak berubah, bertahan dan kekal. Kata lestari jika ditambahkan awalan pe-, dan akhiran -an dalam bahasa Indonesia maka menjadi kata kerja, kata tersebut akan menjadi kata pelestarian, yang dimaksud dari pelestarian menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI) adalah proses, cara, perbuatan melestarikan, perlindungan dari kemusnahan atau kerusakan, pengawetan, konservasi.

Melestarikan budaya bangsa berarti melestarikan suatu kebudayaan atau mempertahankan nilai-nilai tradisional serta mengembangkan perwujudan yang bersifat dinamis dan menyesuaikan kondisi yang selalu berubah dan berkembang. Nah, sebagai penerus bangsa kita perlu melestarikan kebudayaan yang ada.

Ada beberapa aspek yang sekaligus menjadi alasan mengapa kita perlu melestarikan budaya bangsa.

1. Sebagai jati diri bangsa

Jati diri bangsa merupakan penanda atau citra budaya bangsa yang telah ada sebelum bangsa ini ada dan merdeka. Karenanya, jati diri bangsa dilihat dari konsep negara. Indonesia adalah negara hasil jajahan dan merdeka atas usaha dari perjuangan masyarakatnya sendiri. Penguatan jati diri suatu bangsa di era globalisasi sekarang ini perlu menjadi focus utama dengan tujuan agar tidak luntur budaya yang sudah diwariskan oleh para pahlawan.



Gambar dari:

<https://tribrataneews.polri.go.id/blog/nasional-3/aneka-ragam-jenis-batik-indonesia-berdasarkan-cara-membuatnya-45647>

Sebagai penerus bangsa, sudah seharusnya menjaga jati diri suatu bangsa dengan cara:

- a) tidak mudah terpengaruh oleh budaya barat
dengan adanya kebudayaan barat yang masuk ke Indonesia, akan memunculkan kebudayaan baru dan dapat melunturkan budaya bangsa yang sudah ada sejak dulu.
- b) bangga menggunakan produk dalam negeri
batik merupakan salah satu contoh produk buatan bangsa Indonesia. Batik sudah ada dan dikenalkan sejak dulu. Dalam perkembangannya seperti sekarang ini, batik mulai dijadikan fashion pakaian dalam acara-acara tertentu guna melestarikan budaya bangsa.
- b) mengenal dan mempelajari budaya yang ada di Indonesia.
Indonesia memiliki banyak suku ras dan kekayaan alam yang melimpah. Adanya kekayaan tersebut, Indonesia dikenal sebagai negara yang memiliki keragaman. Dengan mengenal dan mempelajari budaya bangsa, artinya kita dapat menjaga secara utuh segala keragaman di Indonesia.

2. Bagian dari prinsip negara

Prinsip negara merupakan pedoman bagi bangsa itu sendiri. Seperti yang telah kita ketahui bahwa Indonesia memiliki prinsip persatuan dan kesatuan. Sebagai prinsip negara, budaya menjadi alat untuk mempererat persatuan dan kesatuan bangsa. Indonesia memiliki keragaman budaya, ras, suku, dan agama.

Indonesia memiliki berbagai unsur kebudayaan yang unik dan khas yang bersumber dari heterogenitas bangsa. Tujuh unsur kebudayaan sebagaimana dikemukakan Koentjaraningrat, adalah system religi dan upacara keagamaan, system organisasi kemasyarakatan, system ilmu pengetahuan, bahasa, kesenian, system sarana kehidupan, system teknologi. Kebudayaan memiliki peran strategis bagi seluruh bangsa. Berbagai macam budaya yang terbentang dari Sabang hingga Merauke menjadi kekayaan Indonesia.

3. Menjadi tanda pengenal

Identitas nasional merupakan ciri yang dimiliki oleh suatu bangsa yang membedakan dengan bangsa lain. Yang artinya masing-masing negara memiliki karakteristik sendiri. Identitas negara Indonesia adalah pandangan hidup berbangsa. Indonesia memiliki ideologi Pancasila sebagai kedudukan tertinggi.



Gambar dari:

<https://www.kompas.com/edu/read/2021/10/04/095920571/ini-bunyi-dan-arti-lambang-sila-pancasila?page=all>

Indonesia memiliki wilayah yang luas dengan suku bangsa agama yang beragam, oleh karena itu keberagaman tersebut dijadikan sebagai identitas nasional. Nilai-nilai dari berbagai suku bangsa tersebut dihimpun dalam satu kesatuan Indonesia menjadi kebudayaan nasional yang mengacu pada Pancasila dan Bhineka Tunggal Ika.

Bagaimana cara melestarikan budaya bangsa?

Budaya di Indonesia tidak hanya terkait dengan tarian, bahasa, lagu, hingga alat musik daerah. Melansir dari buku 'Arif Teman Berlatih dan Belajar Cerdas' terbitan Gramedia Widiasarana Indonesia, melestarikan budaya merupakan salah satu bentuk mempertahankan kemerdekaan Indonesia.

Berikut cara kita melestarikan budaya daerah yang ada disekitar kita:

- a. mengenali budaya daerah sendiri
- b. ikut serta dalam lomba kebudayaan
- c. mengadakan pentas seni daerah
- d. mengenalkan budaya daerah kepada orang lain
- e. mengadakan festival budaya
- f. menggunakan produk buatan daerah
- g. mempelajari budaya budaya daerah
- h. mengenalkan budaya lewat media social
- i. mengekspor barang hasil kesenian
- j. tidak malu menggunakan produk dalam negeri

kesimpulan

Budaya adalah aspek penting setiap bangsa. Indonesia memiliki budaya di setiap daerahnya. Dengan adanya budaya ini hendaknya dijaga dan di lestarikan. melestarikan budaya merupakan

kewajiban setiap masyarakat Indonesia. Kita sebagai penerus bangsa sudah seharusnya menjaga dan melestarikan budaya yang ada di Indonesia agar tidak hilang. Karena budaya merupakan identitas nasional yang apabila budaya tersebut hilang maka sebagian identitas nasional juga akan hilang.



Gambar dari:

<https://bobo.grid.id/read/082435269/inilah-berbagai-hal-yang-bisa-dilakukan-untuk-melestarikan-budaya-nusantara?page=all>

Dengan melestarikan budaya bangsa Indonesia, ada keuntungan yang kita dapatkan, seperti memupuk sikap toleransi, menghargai budaya daerah lain, hingga tumbuhnya sikap nasionalisme dalam diri masyarakat. Adanya perbedaan suku, ras, agama, dan budaya merupakan suatu keuntungan sekaligus tantangan yang harus dihadapi bangsa Indonesia dalam mencapai persatuan dan kesatuan bangsa. Karena dengan banyaknya perbedaan tersebut dapat menciptakan sikap etnosentrisme atau menganggap kebudayaan yang dimilikinya lebih baik dari kebudayaan lain. Untuk itu, kita sebagai masyarakat Indonesia harus selalu menerapkan sikap toleransi, yaitu menghargai setiap perbedaan yang ada di masyarakat serta sikap nasionalisme yang merupakan suatu paham dalam menciptakan rasa cinta tanah air pada diri kita.